



# Bodenseeregulierung

## Das Modell zum bisher letzten Anlauf 1973

Zwischen 1879 und 1973 gab es 12 Projektvorschläge, um den Wasserpegel am Bodensee zu regulieren. Keiner wurde umgesetzt. Das Modell zum bisher letzten Anlauf 1973 ist heute ein Museumsobjekt. Wie kam es dazu?

Die Ausstellung zeigt verschiedene Zugänge zu diesem faszinierenden Objekt: seine ursprüngliche Funktion, seine Herstellerin, aber auch die umstrittenen Versuche, den Bodenseepegel unter menschliche Kontrolle zu bringen und nicht zuletzt den Erhalt des Modells als Museumsobjekt.

11. November 2023 bis 4. August 2024

Vorderseite: Detail aus dem Bodenseeregulierungsmodell  
von Madlonne Goldschmid 1972 (Foto: Eliane Huber 2017)